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《3兄弟》大賣因由

田 力

改編歷史易招詬病

崔 曉

內地和香港這兩年有多部以 「楚漢
相爭」、 「武則天」和 「楊家將」為題
材的影視作品，陸續上映。這些標榜為
宮廷劇／片或歷史劇／片的影視作品，
在內容方面其實大同小異，重複或重疊

的程度很高。
這還不是問題的所在。雖說宮廷劇不像歷史劇，可以自由

創作或加入一些民間傳說，甚至野史、神話來增加趣味，但也
不能太脫離年代的背景，如唐代故事出現宋朝的字畫，漢唐時
竟有外國的水果和線裝書等，更重要的是，劇中一些主要人物
的性格、宮廷禮儀、關係和對白中提到的人名，一不小心，就
會貽笑大方，上述提到的最後幾點，在歷史劇／片更為關鍵。

最近受到很大爭議的是《武則天秘史》中有關武則天的名
字媚娘和武曌，前者應該是她入宮後皇帝所賜，後者是她登基
為帝後自稱的名字，而不應是她口中自報的名字。當然還有皇
帝李治的性格和死因，和史實不符等。

同樣的現象出現在新片《鴻門宴》，這部由李仁港執導的
大製作電影，如果是古裝戰爭片，的確是一部好看的華語片，
但現在卻是為我們熟悉的 「鴻門宴」揭開內幕。影片將歷史上
記載原來的酒肉飯局改為兩位軍師的對弈，無異是緊張和精采
，黃秋生和張涵予的表現也很出色，製造出一種惺惺相惜的戲
味；但是項羽和范曾的親密關係竟然可以在一夜之間變為視作
陌路，未免太過兒戲了，原因也很難接受；同樣的是項羽和虞
姬的那段感情的處理，既然有那麼不小的篇幅，但卻未能讓我
們感受到他們的深情，而最為經典的 「霸王別姬」和 「烏江自
刎」，改為兩人自殺殉情，既不感人也沒有什麼霸王的末路氣
概，才真的叫人感到英雄氣短。

幸好有馮紹峰的項羽，可以說是《鴻》片最吸引的賣點，
他除了是 「最英俊的項羽」之外，也演出項羽的霸氣和柔情，
「揮淚別亞父」可以說是全片最令人感動的一場戲。

胡美儀《情話紫釵》求突破
一九九二年憑舞

台劇《一籠風月》獲
頒 「香港舞台劇最佳
女主角」的胡美儀，
載 譽 作 第 五 度 重 演

《情話紫釵》前，已決意回歸舞台再闖高峰
。基於內地與港反應理想，《情話紫釵》捲
土重來在本地重演，由二○一二年一月六日
至十四日原班人馬在香港演藝學院登場。

都說演話劇是吃力不多賺，在歌唱界名
成利就的胡美儀卻是義無反顧重返舞台，固
然是尋根探源，興趣使然，可還有更具吸引
的誘因？ 「毛Sir說我是屬於舞台的，我的面
型演電視是嫌闊，在舞台上是配合到我的張
力，觀眾可以睇清楚我的面貌，與台下有好
直接的交流，舞台可以彰顯我的特質。」

更教劇組振奮的是，《情話紫釵》
獲上海 「壹戲劇大獎」之時尚戲曲獎
。大會對《情話紫釵》的評價，包括
：欣賞導演的創新手法、演員的新
派演繹技巧及賦予這套傳統劇目的
改革程式，不少上海越劇與崑劇界
前輩普遍都能接受這革新作品。

打從構思策劃到接到劇本，由
綵排至正式演出，胡美儀與導演都
有共識，就是要演新版的小玉。
《情話紫釵》是新派歌劇並非粵劇
，而她清楚原創理念，有心避開仙
姐的模式，當中有過思想鬥爭。

胡美儀形容自己背負着 「白雪
仙包袱」，而這個包袱直到她在京滬深
三地巡演才逐漸放下，她終於找到 「胡美儀

版的小玉」定位。她有感而發： 「不可以怪
觀眾，我們都是聽原裝任白戲寶長大，我要
創另一個霍小玉首先要克服自己的心理障礙
，在內地演出時是越演越投入，固然因為衝
破地域界限，人也放得開，而越演越掌握到
角色是實話。其中《花前遇俠》那幕，我的
理解是小玉思夫情切，人是處於自閉狀態，
所以演時我是疑夢疑真半瘋半幻的模樣，這
是我以現代思維解讀當事人心態，希望觀眾
睇得明。」

胡美儀希望觀眾放下包袱，正因為《紫
釵記》是難得的瑰寶，後輩是有責任發揚光
大繼續探索，不想令霍小玉 「死」在白雪仙
手上，而她信仙姐也不會希望五十年來演霍
小玉的人都全依足她的模式。胡美儀堅信演
藝界需要互動，優良傳統是要保留，適當的

改革是可以的。
胡美儀並不滿足於眼前成就，她期

待接受不同的考驗，演《情話紫釵》，
她跟舞台舊情復熾一發不可收拾，若然
此劇如百老匯歌劇能長期演出，她要求
自己百煉成金精益求精。亦可預計，她
與毛俊輝這對夫妻檔續有精品會眾，
只要仍有戲迷欣賞的話，再艱苦的創

路程，他們都願意探索。

周 沂

周星馳說要買《作死不離3兄弟》的華語重
拍版權，可見此片的受欣賞程度已超越了觀眾層
面。這部印度片自九月一日上畫至今已收超過二
千萬元票房，首天上映只有七萬八千元收入，全
憑口碑成為香港歷史上最受歡迎的印度電影。

《作死不離 3 兄弟》由暢銷小說改編，劇本結構嚴謹，非常商業但
主題圍繞人生價值、世界觀等課題，要改編重拍一個中文版並非容易
的事。

不少朋友看了兩次《作》片仍然想再看，理由是否 「有笑有淚」
這麼簡單？笑與淚、歌與情當然重要，加上三小時的篇幅絕無冷場，
都是受歡迎的理由。筆者以為最重要的是，電影人物中有你、有我
（的心路歷程），正如《那些年》受年輕人歡迎一樣，《作》片內容
簡直是涵蓋了人生所有重要的抉擇。

作為一個中年人，我看《作》片時不斷聯想起自己的同學、朋友
和青葱歲月的往事。七十年代讀大學要讀理科，否則父母不會高興。
某一年我從理學院轉到文學院，哥哥很失望。畢業後看素未謀面的牙
醫，牙醫知道我轉讀文學院都指是錯誤抉擇。謀生亦一樣，最好是教
書或到大機構工作，因為有安全感。我們這些另類人就成為上一代眼
中的 「失敗者」。

正如片中的學生一樣，當年的大學生不少是出生貧苦家庭的。生
活逼人加上功課壓力，沒有人生經歷的年輕學子常常遇到危機。可惜
，教授不一定能為你指點迷津，有些還刻意針對，好像他們沒有年輕
過似的。

印度人大概和中國人一樣重視家庭，七、八十年代香港的年輕人
戀愛，亦非常重視家長的看法。正如《那些年》片中所說同齡的男孩
子沒有女生那麼成熟，所以同學之間的戀情不一定開花結果，像
《作》片中女主角差點嫁給老父認可的富人，是常見的事。

《作》片常強調單純的心、追求卓越，成功自然而來，最後男主
角真的成了發明家，是典型的成功人士。但判斷成功的那把 「尺」仍
與片中教授（或成年人世界）一樣，是名與利不是單純的心。不過，
作為一部商業電影，《作》片已是非常難得，做到了娛樂
、教育並重，值得參考。

憑電影《那些年，我們一起追的女孩》飆紅的台
灣男星柯震東，前晚於荃灣舉行香港首個簽唱會 「有
話直說」，吸引約五百歌迷到場支持，場面非常熱鬧
。不過，商場方面派出逾十名保安和工作人員護駕，
似乎是過度緊張。當柯震東拿着金像獎到台下與歌迷
合照時，情況更是非常混亂。

順得人
簽唱會上，柯震東即場獻唱兩首歌曲，不過耳機

卻一度失靈，讓他有點不知所措。隨後他不時大派飛
吻，又以廣東話大叫 「我愛你」，就連玩遊戲時都非
常投入。儘管大會要求他從後擁抱歌迷、為歌迷綁絲
帶、自拍等等，柯震東都一一配合，令歌迷十分受落
，只是當一位男歌迷要求向他告白時，柯震東主動與
對方十指緊扣，惹來不少女歌迷呷醋。

事後柯震東笑說，深深感受到香港歌迷的熱情。
對於剛才耳機突然失靈，他表示不會因此感到有遺憾
，可當作是經驗，知道下次如何處理這種問題。其實
，他覺得唱現場有一定的難度，始終每個場地的設備
不一樣。

愛女生
談起剛才有男生向他告白，可會尷尬？柯震東笑

說沒有，反而感到非常開心，自己竟能令男生都喜歡
他。問到不怕真的惹來男性追求者？他說： 「沒所謂
吧，我不介意還很歡迎啊，他們都是需要鼓勵和支持
。（你肯定是喜歡女生的嗎？）到目前為止也是！」

柯震東透露，自己有不少男性朋友，他們閒時都
有拿 「告白」來玩，不過他就從未試過向男生告白。
問到那如何向女生告白？他說： 「就是傳短訊啊，
（有成功嗎？）有，通常我都是說： 『跟我在一起吧
。』不過，我從未試過寫情信，因為她們都是跟我認
識了一段時間。」柯震東表示，昨午就會離開香港，
這次他品嘗過海鮮等美食，希望下次再來時能有時間
到處逛逛。

黎燕珊心痛女兒被屈
黎燕珊、羅霖、筱靖及程瑤等 「仁美清敘」成員，昨日

帶領 「智行基金」受助人遊覽迪士尼。羅霖更帶同兒子出席
，她表示，希望教導下一代不要歧視患有愛滋病的遺孤。黎
燕珊則表示，女兒因為考試，兒子要打波，所以沒帶他們前
來。

黎燕珊稱，最近被狗仔隊跟蹤，令她十分不快，因記者
連她十八歲的女兒都影，而且暗示她似男仔打扮是同性戀。
她續說，自己曾經歷不快，能屈能伸，跌低可以起身，但如
果寫她的女兒，自己會感肉痛，如果超越其底線，她會跟傷
害其女兒的人拚過。她亦言，女兒的同學都知道此報道，所
以女兒亦為這事不快。

張敬軒、吳雨霏（Kary）昨日於亞視總台出席
《ATV 2011感動香港年度人物頒獎禮》拜神儀式，
二人將為今晚舉行的頒獎禮表演。

軒仔享 「齊人福」
張敬軒屬 「五大」歌手，問他現時是否可以亮相

其他電視台，與無線的版稅問題是否已解決？他稱是
，現時所有媒體活動都可以出席，並說： 「這樣都好
，現時市道不好，可以把握多些機會宣傳。」問他有
接無線的工作嗎？軒仔稱，據他所知已開始洽談。

對於陳志雲辭任無線總經理一職，軒仔表示有聽
到這新聞，這是陳志雲的決定；問他覺可惜嗎？他稱
，對方可能覺得要休息，如果如陳志雲所言是去遊學
，他會很羨慕對方。軒仔說： 「有機會我也想去遊學
，不過我要尊重同公司的合約。」有指李克勤會亮相
無線昨晚的東華騷，軒仔表示，如果是真的，這是好
開始。

大手筆犒賞手足
Kary表示本身與陳志雲不熟，但很欣賞對方可以

去遊學，這對他是好事。她又稱這個世界很細，之後
（陳志雲）可以再與無線合作。Kary早前分別與周柏
豪及林子祥的兒子傳緋聞，她表示，不是真的，自己
與他們只是朋友。軒仔則笑言，自己的緋聞亦很多，
男女都傳，就像享齊人之福，不過有新聞是好事，可
以當做宣傳。

另外，吳雨霏前晚舉行大碟分享會。對於碟內每

首歌都有擁護者，她笑言 「仔仔女女」深得大家喜愛
，令她這位 「媽媽」老懷安慰！對於新歌《我本人》
熱播，大家認為她能在頒獎禮上得到好成績，Kary開
心之餘亦希望在頒獎禮上有所收穫，因為獎項對一班
手足而言是最大的鼓勵。她又謂，今年不論有沒有好
成績，都會自掏腰包慰勞一班同事，而且花多少錢也
沒問題。說到她現時力壓謝安琪？Kary謂，只是做好
自己而已。

二二〇〇一一年十二月十一日一一年十二月十一日 星期日星期日

柯震東柯震東
歡迎男生示愛歡迎男生示愛

金燕玲怪邵美琪唔請飲
金燕玲、陳見飛及溫碧霞等前晚出席晚宴。最近盛傳邵

美琪已跟施祖男秘密結婚，金燕玲於新劇《天與地》中飾演
邵美琪的姐姐，問她可知此事？她說： 「我也是看報紙才知
道。我們在劇集後一直有聯絡，大家好好傾。」金燕玲笑謂
會致電對方詢問婚事，問為何不請她這個 「姐姐」去飲喜宴
，笑說如果傳聞屬實應該找她做主婚人。

提到《天與地》贏盡年輕一輩的口碑，惜收視一般，金
燕玲坦言對此感到有點可惜，曾想過如果劇集於台慶前播放
，絕對有望在頒獎禮提名及奪得獎項。她續說： 「這齣劇戲
味較重，希望觀眾多點耐心。」

陳見飛：Edison被利用
另外，陳見飛比之前減磅不少，她表示是刻意為婚禮減

肥，其未婚夫信泰國佛教，婚禮原定本月在泰國舉行，惜當
地早前發生嚴重水災，為表尊重所以將婚禮延期。另外，提
到其弟陳冠希（Edison）早前跟Cammi的親密照曝光，陳見
飛力撐弟弟拍拖屬正常事，但就有叮囑對方識女仔要小心。
她覺得Edison今次被女生利用來製造新聞。

同場的溫碧霞被問到聖誕節將如何度過？她說會帶養子
到杭州，一邊工作一邊慶祝聖誕。問她會否為兒子添多一個
弟妹？溫碧霞表示暫不考慮，現在她的工作實在太忙，照顧
兒子已花很多時間，再多一個怕應付不來呢。

吳雨霏避談超越謝安琪

丁噹淚謝歌迷
「偶像劇歌姬」丁噹《歌舞線上》世界巡迴演唱會昨晚

正式登上台北小巨蛋，吸引萬名歌迷到場支持。為展現丁噹
多變的嗓音及性感動人的舞姿，大會以百老匯式大型歌舞秀
為主軸，並以《芝加哥》、《吉屋出租》、《獅子王》、
《天鵝湖》四大經典歌舞劇為靈感來源，耗資六千萬台幣打
造華麗眩目的視聽感受。

巡唱華麗揭幕
昨晚甫開場以《芝加哥》的紅磨坊式百老匯歌舞秀揭開

序幕，丁噹化身 「鑽石歌姬」華麗亮相，立刻引起全場歌迷
興奮尖叫。緊接着第二段的《吉屋出租》，丁噹更搖身變
為 「閃光情人」，在以紐約地鐵為背景的舞台上獻唱，讓歌
迷high到最高點。第三段《獅子王》，丁噹頂着華麗頭飾飆
唱，儼然 「叢林女王」。最後一段《天鵝
湖》時，丁噹化身「水晶天鵝」，以連串
經典情歌展現其收放自如的歌唱功力
，讓台下歌迷聽得如痴如醉，直呼過
癮。

此外，丁噹又請來嚴爵、杜德偉及
任賢齊三人助陣，她與杜德偉不但大跳
挑逗性熱舞，她更放開尺度大膽在杜
德偉的身上遊移，結尾時更將
他的褲子 「脫掉」，掀起另一
高潮。至於小齊就與丁噹合唱
一曲《對面的女孩看過來》，
只見兩人默契十足。

五年奮鬥有成
台上丁噹憶起自己二○○七年首次

站上小巨蛋的舞台為師兄五月天任嘉賓
，當時沒人認識她，但經過了五年時
間，現在她終於站上萬人舞台，當聽
着全場歌迷跟她大合唱，丁噹忍不住
哽咽落淚，久久鞠躬感謝歌迷一路的
支持與鼓勵。

▲吳雨霏（左起）、軒仔、林韋辰及朱慧珊出
席拜神儀式

◀黎燕珊
（右五）率
眾遊迪士
尼

▲柯震東（左）與粉絲玩自拍

◀柯震東（後）
從後擁抱女粉絲
，現場尖叫不絕

◀柯震東
（左）主
動與男粉
絲十指緊
扣

▲柯震東（右）有求必應

▲陳見飛着
Edison帶眼
識人

◀金燕玲對
《天與地》
收視平平感
可惜

◀丁噹
展現非
凡唱功

◀胡美儀（右）
望 革 新
霍 小 玉
形象


